

Pressemitteilung

8. Oktober 2021
Anne Nörthemann
noerthemann@ph-ludwigsburg.de
Tel.: (07141)140-780

Pädagogische Hochschule begrüßt neue Studierende wieder auf dem Campus

Nach drei coronabedingt digitalen Semestern begrüßt die Pädagogische Hochschule in der Woche vom 11. Oktober die neuen Studierenden mit einer Einführungs- und Beratungswoche wieder auf dem Campus. Mit 800 neuen Bachelor- und 541 Masterstudierenden bleibt die Gesamtstudierendenzahl zum Wintersemester 2021/22 mit rund 6300 Studierenden hoch. Ab dem 18. Oktober startet der Vorlesungsbetrieb regulär mit Präsenz- und Onlineveranstaltungen.

Von den 800 neuen Bachelorstudierenden nehmen ein Großteil ein Lehramtsstudium auf: 258 Personen beginnen ein Studium für das Lehramt an Grundschulen, 196 für das Lehramt Sekundarstufe I und 188 für das Lehramt Sonderpädagogik. 158 Studierende schrieben sich zudem in die Bachelorstudiengänge Bildung und Erziehung im Kindesalter (Kindheitspädagogik), Kultur- und Medienbildung und Bildungswissenschaft/Lebenslanges Lernen ein.

Darüber hinaus werden sich 541 Studierende in den zwölf Masterstudiengängen für bestimmte Berufs- und Forschungsgebiete spezialisieren. Zu den Masterstudiengängen gehören neben den Lehramtern Grundschule, Sekundarstufe I und Sonderpädagogik auch Berufliche Bildung/Ingenieurwissenschaften, Bildungsmanagement, Erwachsenenbildung, Bildung und Erziehung im Kindesalter, International Education Management, Kulturelle Bildung, Kulturwissenschaft und -management sowie Soziale Arbeit in sonderpädagogischen Handlungsfeldern.

Besonders hoch ist die Nachfrage nach Studienplätzen in den Lehramtsstudiengängen - sie übersteigt die Zahl der Studienplätze deutlich. Wer sich sozial engagiert (z.B. durch ein freiwilliges Soziales Jahr), kann seine Chancen auf einen Studienplatz verbessern.

Die Begrüßung für alle durch Rektor Prof. Dr. Martin Fix und Prorektor Prof. Dr. Peter Kirchner sowie weitere große Informationsveranstaltungen zum Semesterstart werden am 11. Oktober noch digital angeboten. Ab dem 12. Oktober finden die Einführungsveranstaltungen der Studiengänge und Fächer auch in Präsenz auf dem Campus statt. Sie werden ergänzt durch Beratungsangebote des AStA zum Studienstart und einen „Markt der Möglichkeiten“ mit verschiedenen Informationsständen z.B. von Hochschuleinrichtungen. Auch die Stadt Ludwigsburg ist auf dem Campus vertreten und bietet Studierenden die Möglichkeit vor Ort ihren Erstwohnsitz anzumelden. Die geltenden Hygienevorschriften und 3G-Regelungen werden dabei strikt eingehalten und kontrolliert.

Ab dem 18. Oktober beginnt das Wintersemester für alle Studierenden an der Pädagogischen Hochschule. Ein großer Teil der Lehrveranstaltungen wird in Präsenz stattfinden. Die im Rahmen der Digitalisierung in den letzten drei Semestern erworbenen hochschuldidaktischen Möglichkeiten werden aber weiter genutzt. Manche Veranstaltungen werden hybride Elemente einsetzen, ganz große Veranstaltungen werden auch noch komplett online angeboten.

Die Hochschulgebäude sind i.d.R. weiterhin nur für Hochschulmitglieder und Hochschulangehörige geöffnet und es bestehen Anmelde- und Maskenpflicht. Das Vorliegen eines Impf-, Genesenen- oder tagesaktuellen negativen Testnachweises ist Voraussetzung für den Zutritt auf den Campus, die Teilnahme an Veranstaltungen und die Nutzung aller Hochschuleinrichtungen. Die Hochschule ist zur (stichprobenartigen) Überprüfung der 3-G-Nachweise verpflichtet, um die Gesundheit der Mitmenschen, v.a. der nicht impfbaren vulnerablen Gruppen und der Kinder zu schützen. Es werden Kontrollen sowohl in den Lehrveranstaltungen als auch durch mobile Kontrollteams in den Gebäuden erfolgen.

Text zur freien redaktionellen Verwendung.